

令和5年第4回議会定例会における行政報告及び議案大綱説明

(R5, 12, 5)

おはようございます。

本日は、令和5年第4回東栄町議会定例会を招集しましたところ、議員の皆様には、公私にわたり大変お忙しい中、ご参集を賜り、厚くお礼を申し上げます。

先月までは、まだ日中は暖かい日が多く、昼夜の寒暖の差が激しく、体調を崩される方も見受けられました。しかしながら、師走に入り、日を追うごとに朝夕は寒気も深まり、冬の到来を感じるようになってまいりました。

早いもので令和5年も余すところ、ひと月弱となりました。

新型コロナウイルス感染症は5類にはなりましたが、その影響は長期化しており、円安及び原油価格・物価高騰の影響により、地方財政は例年にも増して厳しい状況にあります。本年度の各種施策や事業等は、みなさまのご理解とご協力のもと、順調に進めさせていただいております。引き続き、本年度の残された行政課題の解決に努めてまいりますので、一層のご高配を賜りますようお願い申し上げます。

す。

コロナ禍の状況は落ち着いてきたところではありますが、ここにきてインフルエンザが流行しており、ご承知のこととは存じますが、保育園、小中学校で感染者が発生し、特に感染者の広がりが多い小学校は、11月30日と12月1日の2日間を学校閉鎖としたところがあります。保育園については、12月2日のお遊戯会の開催を1月に延期することとなりました。

東栄診療所でも、この影響で発熱外来の受信者が増えてきている状況にあります。風邪の症状（発熱等）のある方は、連絡の上で受診をお願いします。

コロナワクチン接種は、現在もオミクロン株に対応したワクチン接種を実施しています。また、インフルエンザの予防接種も実施しています。

感染症の予防には、ワクチン接種のほか、うがいや手洗い、マスクの着用、咳エチケットなどの感染対策を徹底することが大切であることから、今後も感染症対策について、広報などにより周知を続けてまいります。

それでは、提案理由の説明に先立ちまして、行政報告をさせていた

だきます。9月議会定例会以降の主な取り組み等を報告させていただきます。

例年11月は上京しての活動が多いわけですが、今年は11月8日から21日まで、東京で各種大会や総会に出席をさせていただきました。安全安心の道づくり、災害復旧、治水砂防、簡易水道、過疎地域連盟、山村振興連盟などの大会において、議決された要望事項などを国会議員や各省庁に対して要望活動等を行ってまいりました。

11月22日には、愛知県町村会と愛知県町村議会議長会とともに愛知県庁の各部局へ要望活動を行ってまいりました。県議会へも同様に要望活動を行ったところであります。(県内16町村の抱える諸問題について、各項目の要望事項を陳情)

次に各種団体との打ち合わせにつきましては、10月30日に森林組合、31日に商工会、振草川魚協組合とは11月2日に、各組合長はじめ役員の方たちと情報交換をさせていただき、それぞれから要望等をいただいたところであります。。

シルバー人材センターとは、11月29日に理事長はじめ役員がお見えになり、来年度要望を中心に意見交換をさせていただきました

た。特に会員確保の問題が課題であるとのことであります。

町社会福祉協議会は、理事会が9月22日に行われ、理事として出席させていただきました。内容は補正予算、日常生活用具貸出事業、令和6年度事業計画などの協議がされました。また、10月2日には会長、局長と来年度の事業及び組織体制などについて、意見交換をしたところであり、人材育成と人材確保が重要課題であり、特にケアマネの不足は早急に対応が必要であるとのことでした。

役場等の職員採用ですが、令和6年4月採用の一般職員採用試験については、1次募集の試験は終了し内定者に通知したところでありますが、予定数に満たないため、再度二次募集を行い、採用試験を実施する予定であります。現在、町ホームページに募集要項を掲載中です。

ふるさと寄付金につきましては、前年同様に厳しい状況であります。本年度は増額が見込めないところです。来年度に向けて、既存返礼品の見直しや新規返礼品の開発などに全職員でアイデア等を出し合い、返礼品の充実を図っていきたいと考えています。現在、アイデア募集を行っていますので、議員はじめ皆様もぜひご協力いただき

ますようお願いいたします。

次にプレミアム商品券についてです。紙商品券とデジタル商品券の販売となっていますが、ご承知の通り紙商品券は4,000冊(販売金額2千万円)は完売しています。一方、デジタル商品券は販売中ではありますが11月14日現在で、9,148千円の販売となっており、販売予定数の45.7%の販売に留まっています。販売期限は、令和6年2月15日までです。。

100歳の長寿祝いは5名でありました。9月21日に2名の方の自宅とやまゆり荘入所の2名の方を訪問し、それぞれに賞状と記念品をお渡しし、お祝いさせていただきました。

地区敬老会につきましては、コロナ禍もあり各地区での判断により、開催の可否を決めていただきました。開催されたのは三輪地区と振草の3地区、東菰目地区の5地区での開催でありました。

子ども・子育て会議を10月24日に開催しました。保育園の入園希望調査の結果や課題について、子育て支援センター及び放課後児童クラブの利用実績、病児保育・一時預かり事業の実績などについて報告させていただきました。

また、来年度から町内に開業を予定している認可外保育施設の制度について、委員の皆様にご説明させていただきました。

そして来年度は、第3期子ども・子育て支援事業計画の策定を控えています。子どもの数は残念ながら減少傾向ではありますが、お子さんを育てる各家庭の声を受け止め、行政の役割をしっかりと果たしてまいりたいと思います。

次に配食サービスについてです。先日の議会全員協議会で報告させていただきましたが、12月1日から委託事業者が愛知東農業協同組合となり、当日は海野組合長はじめ関係職員に現場を視察していただき、スタートいたしました。今後は高齢者の皆さんに美味しいお弁当をお届けできるよう農協と連携して事業を展開していきますので、よろしくお願いいたします。

愛知県主催の第1回伐木競技会2023が、東栄ドームで10月18日に開催されました。各地域の森林組合など林業の現場で働く15名の競技者(東栄町からは3名)により、チェーンソー操作技術の正確性や安全性を競い合いました。県の森林環境贈与税を活用した「人材の確保・育成」に関する取り組みのひとつであります。来年度も開

催予定と聞いています。

次に観光まちづくり協会についてです。本年度から一般社団法人化されて、はじめての総会が10月16日にありました。私も出席させていただきましたが、他には東栄町商工会長、県新城設楽振興事務所課長、奥三河観光協議会事務局長の皆様にもご出席いただきました。協会は、新しい役員体制となり、新たな取り組みをしっかりと進めていけるよう、行政としても協会と連携を取りながらまちの観光振興に努めてまいります。協会は新しい体制となったため、現在も会員の募集を随時行っていますので、ご協力のほどお願いいたします。

次にとうえいフェスティバルについてです。コロナ禍の影響で以前はやむなく中止の時期もありましたが、本年は昨年につき、11月3日に開催することができ、大変多くの皆様にご来場いただき盛大に開催することができました。特には実際にお湯を使った「ゆばやし」4年ぶりに実演できたこと本当にうれしく思っています。ご出演いただきました中在家・中設楽花祭保存会の皆様はじめ、関係者の方々に心より厚くお礼を申し上げます。そして、各地区の花祭も毎週末に開催され、賑わいを見せているようで、まだ1月上旬まで続きます。

次にとうえい温泉です。コロナ禍の影響はまだ完全に回復していませんが、昨年に比べれば客足は戻りつつあると聞いています。また、400万人達成イベントも開催したところでもあります。ただ、現在も物価高、燃料高騰などの要因もあり、年末にかけてまだまだ厳しい状況は想定しなければならないと思いますが、年末年始も休まず営業する予定だと聞いています。

次に北設情報ですが、北設3町村の広報でお知らせしたインターネット通信速度の改善に対応する「新しいプラン」の申し込み状況がありますが、インターネット契約数1,681件のうち新サービスへの申込者数は11月13日現在で259件(15.4%)の加入となっています。現在は試行期間であるため料金が発生していませんが、1月からは新料金の徴収が始まりますので、よろしくお願いします。

学校のインターネット環境については、ギガスクール構想の仕様に対応した環境を確保してまいります。

ゴミ処理の広域化についてであります。新城市と組合構成町村、広域事務組合で「広域化に伴う施設整備の基本構想策定」に関する基本合意書を取り交わしています。今年、新城市において「新城北設ごみ

処理施設整備基本構想策定業務」の委託契約が締結され、令和6年度末までに、ごみ処理を広域的に進めるうえでの「基本方針」や「処理体制」、また「新たな焼却施設の設置場所や規模」等について検討してまいりますので、よろしくお願いいたします。

次に主要道路について、国道473号の月バイパスは既に地元区への説明をおこなっています。年明けにはトンネルの掘削がいよいよ始まります。それに伴いまして、掘削土を三輪奈根地区に運搬することとなりますので、通行にご迷惑をおかけしますが、何卒よろしくお願いいたします。

臨時議会で予算をお認めいただきました災害復旧工事につきましては、早期に発注できるよう準備を進めています。また、三輪下奈根地区の災害による河川復旧工事も、まもなく着手する予定であります。よろしくお願いいたします。

次に教育関係です。10月3日に総合教育会議を開催いたしました。令和4年度教育に関する事務の管理及び執行の状況点検・評価について、学校運営協議会等の設置について、教育業務支援員等の配置について、令和5年度教育課関係主要事業の進捗状況の報告などを

協議いただきました。

コミュニティスクールについては、現在検討委員会で協議を重ねていただいているところであります。先進地の視察や9月30日にはシンポジウムも開催しています。引き続き検討委員会等で、最終報告案をまとめたうえで、新年度から学校運営協議会・地域学校協働本部を設置し、運営を開始していく予定となっております。

今年の文化祭関連行事（10月28日から11月5日までの期間）は、計画していました作品展示、中学校合唱、文化講演会、芸能祭りなど、多くの皆様に参加いただき、滞りなく盛大に開催することができました。

スポーツ関係では、グランパスサッカー教室は9月10日に開催しています。ドラゴンズ野球教室は12月17日に中学校グラウンドで、選手2名をお招きし開催する予定となっております。

そして、12月2日には愛知県市町村対抗駅伝が開催されました。皆さん方には会場での応援やテレビ中継での観戦応援など、本当にありがとうございました。大会前の11月28日に選手はじめ関係者にお集まりいただき、結団式を行いました。インフルエンザに感染

された方もあり心配致しましたが、大会当日は全力で選手の皆さんが無事にタスキをつなぎ、完走ができました。選手はじめ関係者の皆さんに心より感謝いたします。本当にありがとうございました。

コロナ禍の心配もまだありましたが、小学校6年生の修学旅行は無事に10月11日から2泊3日で、奈良・京都方面への旅ができたようです。また、5年生は10月19日から1泊2日で御園地区において、木育教室を行い貴重な体験ができたようです。

中学校では、3年生が今年もカナダへの海外研修ができませんでしたが、5月に関西方面において、留学生と交流プログラムを通じて国内語学研修を行っています。また、カナダ RCA 校（リージェント・クリスチャン・アカデミー）とのオンライン交流は11月28日から30日に行っています。

来年度のカナダへの海外研修は、現時点においては実施の方向で準備を進めています。

2年生の国内研修は11月8日から10日まで、東京方面で実施しています。

愛知県政150周年のレガシーとして、今年から11月27日を

「あいち県民の日」として、公立学校においては「県民の日・学校ホリデー」が設けられ、東栄町は24日を小中学校の休校日として実施したところであります。

ご案内です。二十歳を祝う会は1月7日に予定通り開催いたしますので、よろしくお願いいたします。

最後に消防関係です。

11月29日に消防団長と意見交換をさせていただきました。特に団員確保の問題(退団年齢・定年延長)(女性消防団員の受入れ)など、現在まで検討されている内容を中心に意見交換をしたところであります。また、来年度の組織体制、事業要望等についてもご要望等いただきました。

大変長くなりましたが、以上で行政報告を終わらせていただきます。

それでは引き続いて、本日提案をいたします議案等の提案理由について、ご説明をさせていただきます。

今議会には、議案5件、諮問1件、報告1件を上程いたしますので、よろしくご審議のほどをお願いいたします。

では各議案について簡略に説明いたします。

議案第59号 東栄町国民健康保険条例の一部改正については、
健康保険法等の一部改正に伴い、令和6年1月から出産被保険者に係る産前産後期間の所得割保険料及び被保険者均等割保険料の軽減措置に伴い基準を見直すものです。

議案第60号 東三河広域連合規約の変更については、介護療養型医療施設が令和6年3月31日をもって廃止されることに伴い、広域連合の処理する事務の規定の一部を削除するものです。

議案第61号 令和5年度 東栄町一般会計補正予算（第8号）
は、総額2,391万3千円の増額補正です。

増額のおもなものは、住基システム等改修委託料、障害者相談支援事業及び障害基幹相談センター業務委託料、障害自立支援給付支払システム改修委託料、障害者自立支援給付費、地域生活支援事業補助

金返還金、布川老人憩いの家改修補助金、母子医療費、食生活支援センターに係る運営費、子ども子育て支援交付金返還金、保育園修繕料、新型コロナウイルスワクチン接種体制確保事業委託料及び過年度分補助金返還金、簡易水道事業特別会計操出金、千代姫荘運営費、有害鳥獣駆除委託料、観光施設及び温泉施設修繕料、小学校のタブレット端末付属品、小中学校の児童生徒輸送運転業務委託料、中学校修繕料、中学校の二酸化炭素モニター等購入、起債の償還金に係る利子です。

これらに充てる歳入については、固定資産税、地方交付税、使用料、国県の負担金及び補助金、森づくり基金繰入金及び繰越金を見込むとともに、法人町民税及び森林環境譲与税を減額します。

議案第62号 令和5年度東栄町国民健康保険特別会計補正予算

(第3号)は、3,033万8千円の増額補正であります。

おもな内容は、一般被保険者療養給付費、療養費及び高額療養費について増額するものです。

議案第63号 令和5年度東栄町簡易水道事業特別会計補正予算

(第3号)は、166万円の増額補正であります。

おもな内容は、橋梁に添架された水道管修繕及び漏水等緊急修繕費用の増額です。

諮問第1号 人権擁護委員候補者の推薦については、令和6年3月31日をもって委員4名が任期満了となるため、委員の推薦について議会の意見を求めるものです。

報告第12号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の規定により報告するものです。

以上であります。詳細については副町長はじめ担当課長から説明をいたしますのでよろしくご審議のほどお願いいたします。